



Radiología



0 - Patología mamaria en el varón: ¿Qué hacer? ¿Qué buscar?

S. Carrasco Muñoz, Ó. Bueno Zamora, E. García Laborda, F.J. Olcoz Monreal, J.C. Garrido Bermejo y M. Urizar Gorosarri

Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Madrid, España.

Resumen

Objetivo docente: Describir los hallazgos de imagen de la patología mamaria en el varón, con correlación radio-patológica. Revisar la situación actual del cáncer de mama en varones y el papel del radiólogo y de las diferentes técnicas de imagen.

Revisión del tema: La baja incidencia cáncer de mama en varones hace que no esté justificado el cribado, y su estudio siempre responde a un hallazgo clínico. Es imprescindible conocer la anatomía de la mama del varón y el espectro de patologías que puede presentar, así como las diferentes técnicas de imagen disponibles y sus indicaciones. Las entidades benignas más frecuentes son la ginecomastia y la seudoginecomastia, seguidas de lipomas y lesiones cutáneas y subcutáneas benignas. Todas ellas pueden ser caracterizadas mediante pruebas de imagen, evitando procedimientos invasivos innecesarios. El cáncer de mama en el varón es excepcional, y representa el 1% del total de los tumores malignos de mama. El conocimiento de su semiología radiológica permite su correcta identificación evitando así retrasos diagnósticos. Revisamos los diferentes tipos de cáncer mamario en el varón, con especial atención al papel de las técnicas de imagen y su correlación radio-patológica.

Conclusiones: La patología mamaria en el varón supone un problema diagnóstico por su baja frecuencia. El radiólogo es clave en el manejo y debe ser capaz de discriminar entre lesiones benignas y sospechosas. Es imprescindible conocer los hallazgos por imagen que caracterizan a las lesiones benignas para evitar exploraciones y procedimientos invasivos innecesarios. Toda la patología en la mama del varón que no sea claramente benigna debería ser biopsiada.